Mercredi 19 Août 2015

4 L'événement

Indépendance An LV

Discours à la Nation de Son Excellence Ali Bongo Ondimba, Président de la République, Chef de l'Etat

Gabonaises, Gabonais, Mes chers compatriotes,

La célébration du cinquante-cinquième anniversaire de notre indépendance, me donne l'occasion de m'adresser à vous pour parler à nouveau de ma vision du Gabon, de mon engagement politique au service de mes concitoyens, de la solidarité nationale afin que chacun comprenne mieux ma conception de l'Indépendance, et la responsabilité qui nous incombe aujourd'hui.

Nos prédécesseurs ont obtenu l'indépendance de notre pays. Ils ont jeté les fondations de l'Etat et de la Nation. Ils ont consenti des sacrifices pour maintenir et protéger notre souveraineté. Ils nous ont légué un pays stable et en paix. Je voudrais donc à cet égard leur témoigner notre gratitude, et à cet instant précis, je pense tout particulièrement à l'un des plus illustres d'entre eux, le Président Léon MBA.

Il nous appartient donc de maintenir cette paix, cette stabilité et de développer notre pays dans l'union et la cohésion, afin d'ouvrir pour nos enfants de nouveaux chemins d'espérance.

Mes chers compatriotes,

En vous parlant de ma vision pour le Gabon, je voudrais en réalité partager avec vous mes véritables passions que sont la Nation et l'Etat

Mon amour pour le Gabon est total. Je suis autant attaché à l'Ame et à la Culture de notre pays, qu'à son Histoire, à sa terre, à ses Femmes, à ses Hommes et à sa Jeunesse.

Cet amour pour mon pays, ce patriotisme, s'est forgé aux côtés de mes parents qui m'ont enseigné le sens du devoir, du respect et de la responsabilité.

Ce patriotisme a également été modelé par mon expérience et mon engagement politique, notamment à l'Assemblée nationale où j'ai siégé pendant de longues années, et au contact de mes concitoyens auprès desquels j'ai appris le sens du partage et de la solidarité.

Mes chers compatriotes,

La construction de la Nation gabonaise fut le combat des Pères fondateurs qui ont su, à partir d'une mosaïque de peuples et de traditions, bâtir les fondements de notre vivre-ensemble et de notre cohésion.

C'est cette Nation, forgée par la volonté et l'engagement de nos prédécesseurs, qui a permis à notre pays de trouver sa place dans le concert des Nations.

Nous devons nous situer sur cette trajectoire, pour qu'à notre tour, nous permettions à notre pays d'apporter sa pleine contribution aux grands enjeux de la planète.

Je veux parler de la paix et de la sécurité, des droits humains, de la lutte contre les inégalités, de la lutte contre les grandes endémies, de la préservation de l'environnement et de la lutte contre le changement climatique.



Le président de la République, Ali Bongo Ondimba, lors de son traditionnel message à la Nation.

Quant à l'Etat, il constitue à mes yeux le ciment de la Nation.

Il est le rempart contre l'arbitraire et l'intolérance. Nous avons trop souvent vu, en Afrique ou ailleurs, la souffrance et le malheur des peuples dont l'Etat s'est trouvé défaillant ou impuissant.

Car, l'Etat est le garant de l'ordre, de la sécurité, de la paix et de la justice sans lesquels rien de durable ne peut être construit.

C'est pour toutes ces raisons que je ne laisserai personne affaiblir ou fragiliser l'Etat.

C'est le lieu pour moi d'encourager les administrations et les agents publics qui, au service de nos concitoyens, s'emploient à améliorer le bon fonctionnement de l'Etat et à soutenir les plus fragiles. C'est aussi l'occasion de féliciter les forces de défense et de sécurité qui accomplissent leurs missions avec courage, maîtrise, dévouement et patriotisme, tant au Gabon qu'à l'extérieur, sur les théâtres des opérations de maintien de la paix.

L'Etat moderne que nous voulons bâtir doit être exemplaire et respectueux des droits de chacun.

Il doit en outre garantir l'indépendance et la souveraineté de notre pays et assurer l'autonomie des citoyens.

C'est fort de tout ce que je viens de dire que j'ai, dès mon accession à la magistrature suprême,

engagé d'importantes réformes pour renforcer l'Etat de droit, maintenir la Paix, accélérer la diversification de l'économie et garantir un meilleur partage de la richesse nationale.

Ces réformes, je les mène avec patience, conviction et détermination. Ces réformes, je les mène avant tout pour répondre aux aspirations légitimes du Peuple gabonais pour un mieux-être.

Gabonaises, Gabonais, Mes chers compatriotes,

Un regard rétrospectif et lucide

sur les efforts engagés, s'agissant de la diversification de notre économie et de son financement, des avancées sociales et environnementales, me permet de vous confirmer que nous sommes résolument sur la bonne voie, sur la voie d'un développement cohérent, sûr et robuste.

Ainsi, la croissance économique s'est accélérée entre 2010 et 2014 pour se situer à une moyenne de 5%.

Cette croissance n'aura véritablement de sens que si elle permet de créer plus d'emplois et d'aider nos populations à sortir véritablement et rapidement de la précarité et de la pauvreté.

C'est pour cette raison que nous devrons redoubler d'ardeur et d'abnégation au travail. Car, il nous faut poursuivre les efforts de diversification de nos sources de croissance, rationaliser et optimiser l'utilisation des ressources publiques.

Mes chers compatriotes,

Je m'emploie constamment à me mettre à votre écoute. Je me rends régulièrement sur le terrain pour apprécier l'état d'avancement des chantiers et des projets mis en œuvre dans le cadre du Plan Stratégique Gabon Emergent, et encourager ceux qui en ont la charge. Ainsi, dans le secteur des Mines, l'inauguration récente du complexe métallurgique de Moanda a permis la création de centaines d'emplois pour des femmes et des hommes, qui peuvent désormais soutenir leurs familles.

Ce nouveau complexe fait également entrer notre pays dans le cercle très restreint des producteurs africains qui transforment le métal à l'échelle industrielle.

S'agissant de la filière Bois, la décision d'interdire l'exportation des grumes a fortement contribué à son industrialisation. Chaque année de nouvelles unités de transformation voient le jour et de

nombreux emplois se créent. Cette usine que j'ai visitée à Lalara est maintenant parvenue à la troisième transformation. Elle fournit des produits de très haute qualité, « made in Gabon».

Des jeunes compatriotes qui y travaillent m'ont partagé leur bonheur d'avoir retrouvé de la dignité et de l'indépendance, grâce à un emploi rémunéré.

Pour ce qui est du secteur agro-industriel et alimentaire, j'avais indiqué que l'agriculture et l'élevage devaient revenir en bonne place dans la stratégie d'industrialisation de notre pays, et contribuer à la résorption du chômage tout en réduisant notre dépendance alimentaire.

Les premiers résultats sont plus qu'encourageants comme en témoignent les 4 000 emplois créés dans les provinces du Woleu Ntem et de la Ngounié.

L'inauguration à Kango, il y a quelques jours, de la première usine de production d'huile de palme, atteste de ce nouvel essor. La plantation et l'usine de transformation emploient 800 personnes.

Les notables du village AWALA, situé non loin de ce nouveau site industriel, m'ont dit toute leur satisfaction de voir les villages revivre car les jeunes ne sont plus tentés par les mirages de l'exode. Dans le même registre, nous notons avec grand intérêt la part grandissante de la production alimentaire locale dans l'approvisionnement des grandes surfaces et des commerces.

«Produire et Consommer gabonais» devient jour après jour une réalité. Il nous faut cependant accroître nos efforts et soutenir les producteurs pour réduire plus rapidement notre dépendance alimentaire.

C'est toute la raison d'être du programme GRAINE.

Ce programme, que nous avons démarré au mois de mars dernier, s'adresse principalement aux femmes et aux jeunes. Il permettra à terme la création de près de 20 000 emplois.

Mes chers compatriotes, l'effort massif consenti dans le domaine des infrastructures a permis de rattraper partiellement notre retard, grâce notamment à la construction de 1400 km de routes, dont la moitié est déjà bitumée, l'autre en cours de finition. Par ces chantiers, nous avons créé de nombreux emplois. Ces réalisations ont favorisé l'implantation d'industries, le développement de l'agriculture et le désenclavement des villages.

Au vu de ce qui précède, chacun peut objectivement apprécier les efforts que nous déployons. Les résultats sont encourageants certes, mais nous ne devons pas nous en satisfaire.

Gabonaises, Gabonais, Mes chers compatriotes,

J'entends vos attentes, et, je comprends vos insatisfactions. Je reconnais en effet, qu'il y a des domaines de la vie quotidienne où, les efforts engagés n'ont pas

encore produits tous les effets attendus par les populations.

Je veux parler notamment, de l'habitat, du logement, de l'eau, de l'électricité, ou encore des voiries urbaines.

Pour toutes ces situations, je veillerai à ce que des mesures correctives, à la hauteur des attentes des populations, soient prises et mises en œuvre dans les meilleurs délais

Dans le domaine de la santé, de nouvelles structures de classe mondiale ont vu le jour, d'autres sont en voie d'achèvement.

Pour autant, je constate pour le déplorer que dans l'arrière-pays trop de dispensaires et centres de santé sont mal entretenus, mal équipés, et pour certains sans médecin, ni personnel adapté.

Ces situations ne sont pas compatibles avec nos objectifs de développement et de bien-être.

Là encore, une mise aux normes s'impose. Nous devons en effet assurer l'équité dans le développement de nos territoires, tel que prévu par la Loi d'orientation sur le développement durable, que nous avons récemment adoptée et promulguée.

La pérennité et l'efficience de ces structures sanitaires reposent entre autres sur la qualité de la gouvernance, c'est-à-dire, un personnel médical et administratif bien formé, des locaux et des plateaux techniques bien entretenus, et enfin, une bonne gestion de l'approvisionnement et de la distribution des médicaments.

Il nous faut absolument conforter chez les populations, où qu'elles se trouvent, le sentiment d'appartenance à une Nation véritablement solidaire, une Nation qui ne les oublie pas, une Nation qui ne les abandonne pas.

C'est ce Gabon performant et solidaire que je veux.

C'est pour ce Gabon que je me

Suite en page 5